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傳中藥飲片劑含農藥 當局未獲業界報告

上月機場客運升貨運跌

數百人遊行反山頂建酒店

傑青母患癌病逝激發善念 盼名銜吸市民捐髮幫人

癌患美容 髮假情真

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）12

歲家庭破產，17歲竟能憑補習薪金開

設兩間時裝店，大學時期更推出自家

品牌假髮，曾為患癌症的已故巨星梅

豔芳設計假髮，惟生意到達頂峰之

際，她的母親卻因患癌離世，激發起

她成立專為癌症病患提供假髮的服務

中心。她的一生充滿傳奇，她是今屆

的「十大傑出青年」得主、假髮設計

師溫小蘋。展望未來，溫小蘋希望，

能憑「十大傑青」的名銜，吸引更多

人捐獻頭髮，以社企的形式協助病患

重拾美麗與信心：「癌症不會傳染，

但愛心會無限傳播。」

沈祖堯：揀8位為選出最好

第 四十二屆的國際青年商會香港總會
「十大傑出青年選舉2013」昨日揭曉獲獎名
單，共8位來自工商業、專業工作以及娛
樂、康體、文化及藝術等不同界別人士獲此
殊榮，包括退役輪椅劍擊運動員馮英麒、假
髮設計師溫小蘋、魔術師李行齊及生物醫學
工程師湯啟宇等。各位「出爐傑青」在不同
範疇內都對社會作出重大貢獻（見表），有

「傑青」憑專業知識造福社會，亦有「傑青」
堅持信念令「香港製造」能蜚聲國際。

評審團成員之一的中文大學校長沈祖堯在
致辭時解釋，大會只選出8位「傑青」，是為

「選出最好」，讚揚8位「傑青」的故事能為
其他年輕人樹立成長目標，激勵他們在人生
路上不斷前進，為社會作出更大的貢獻。

最難忘為梅豔芳設計假髮

「傑青」之一的溫小蘋背後有㠥一個勵志
的社會故事。經歷破產、母親離世的她並沒
有向命運低頭，而是在一次偶然中尋找靈
感，發現櫥窗裡的公仔只穿㠥美麗的衣㠥，

而未有一把秀髮襯托，從而刺激了她將式微
行業假髮系列重新推出市場，從此創立自家
假髮品牌，隨後生意愈做愈火，更開始為各
大明星製造假髮。當中最使溫小蘋印象深刻
的明星顧客，是已故巨星梅豔芳，當時她為
梅豔芳設計廣告中所使用的假髮，在廣告製
成後發現，原來一頂合適的假髮能為癌症病
患帶來自信。

擬以社企形式助更多病患

從此，她便踏上愛心之路，製作專為病患

而設的假髮，如在髮網上加設一個退熱貼，
為病患減低佩戴假髮時的悶熱。同時成立服
務中心Medicare Wig Center，承諾每賣出一
個假髮，便會捐出100元予兒童癌症基金，
在母親因患癌離世後，她更將善舉「加
碼」，不但捐錢，亦會捐出假髮、帽子予有
需要的人，更聘請病患家屬作員工，以不同
途徑協助病患者，至今她已捐出1,000頂假
髮予有需要人士，為他們建立自信。她計
劃，在未來10年裡，會申請成立非牟利機
構，以社企的形式幫助更多的病患。

「中風病人的一句謝謝，已是我最大的鼓
勵」，同樣熱心公益的理工大學生物醫學工
程跨領域學部教授湯啟宇認為，給予中風病
人及長者真正快樂，是協助他們能夠照顧自
己，他透過自己的專業知識，開發多項輕巧
易用的復康儀器，改善長者和中風患者生活
質素。他希望，未來能籍㠥「傑青」的頭
銜，能推動社會發展更多的創新活動，促使
市民建立立已助人的宗旨，發揮創意，傳揚
愛與關懷等正面信息。

8傑青勵志故事
鄭偉才 專注兒童癌病長期康復者的心

肺功能研究，並積極參與有關
兒童癌症的社企工作

馮英麒 由殘疾運動員變為重新站起的
物理治療碩士，以身示範，鼓
勵年輕人參與運動及學習面對
逆境

溫小蘋 成立專為癌症病患提供假髮的
服務中心，為病人重拾自信

李行齊 以不懈的努力，連破多項有關
魔術的世界紀錄，將香港魔術
師的名銜揚威國際

湯啟宇 開發多項輕巧易用的復康儀
器，改善長者和中風患者生活
質素

張寶雯 專為非華裔學童設立嶄新課
程，滿足他們需要

岑健威 與郎朗及李雲迪同獲選史坦威
藝術家 更成為舒伯特國際鋼琴
大賽中歷來首位華人得獎者

丘雪祺 多年來積極投入和推動時裝藝
術發展，曾透過參與「青少年
發展企業聯盟」扶助貧困青少
年

資料來源：國際青商香港總會

製表：香港文匯報記者 陳錦燕

■假髮設計師溫小蘋成立專為癌症病患提供

假髮的服務中心，幫病人重拾自信。

莫雪芝 攝

■「十大傑出青年選舉2013」昨日揭曉獲獎名單，共8位來自工商業、專業工作以及娛樂、康體、文化及藝術等不同界別

人士獲殊榮。 莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 文森）港人生活壓
力大，時常失眠，港大行為健康教研中心
研究以「中華傳統民族智慧與承傳」方
式，如氣功、「五行平衡功」等中醫方
法，協助治療港人失眠問題。港大醫學院
臨床腫瘤學系名譽教授岑信棠昨日出席電
台節目時表示，研究顯示，失眠會增加癌
症腫瘤生長及擴散機會。港大健康及社會
工作學系主任陳麗雲認為，失眠可導致情
緒困擾，進而令失眠持續，引致惡性循
環，練習氣功可帶動氣血循環，有助改善
問題。

5個港人1失眠

根據衛生署數據顯示，本港每5名市民
中，便有1人有失眠情況，甚至會增加患癌
機會。港大醫學院臨床腫瘤學系名譽教授
岑信棠昨日出席電台節目時表示，失眠這
些壓力，會導致身體皮質醇改變，令腎上
腺素分泌增加。而這些荷爾蒙、內分泌的
改變，會導致基因活躍程度變化，容易產
生腫瘤。氣功可減慢身體細胞衰老速度，
故建議患癌病人學習氣功。

港大健康及社會工作學系主任陳麗雲認
為，失眠會造成情緒困擾，形成惡性循
環，建議失眠者學習氣功治療，因為氣功
可牽動氣血循環，令經絡暢通。她又指，

很多人服用安眠藥，但會導致睡眠質素較差，亦可
能變成依賴藥物，對身體有副作用。不過，若以氣
功、穴位按摩等方法治療失眠，可避免出現這些問
題。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）數百名反對山頂盧
吉道興建酒店的市民，昨在自由黨成員陪同下，在
盧吉道遊行。他們表示，不少山頂區居民經常在盧
吉道行山及散步，擔心日後酒店落成後會出現「人
車爭路」的情況，要求當局以民意及大眾利益為依
據，不要批准盧吉道酒店發展計劃的其他有關申
請。

繼9月28日的山頂區居民大會及10月10日在中西區
區議會會議上通過動議後，自由黨山頂區議員陳浩
濂昨在山頂盧吉道舉「反對山頂盧吉道酒店大遊
行」，期望集合群眾力量向政府部門施壓。同是山頂
區居民的自由黨主席周梁淑怡及該黨立法會議員田
北俊亦有到場支持，後者員更帶同愛犬參與遊行。

有參與遊行的市民表示，多年來經常在盧吉道行
山及散步，擔心日後酒店落成後會出現「人車爭路」
的情況，故特意參與遊行，以捍衛市民享用盧吉道
行山徑的權益。是次參與遊行人士都手持綠色絲
帶，並將綠色絲帶綁在位於盧吉道27號外的遊行終
點處，代表市民守護盧吉道行山徑的決心。

陳浩濂表示，自發展商於5月首次向城市規劃委員
會提出有關酒店之規劃申請後，便一直以不同途徑
大力反對，認為城規會於9月6日通過有關申請，是
漠視民意及損害大眾利益的表現。他表示，自本月
12日起展開簽名運動，已在短短一周內收集到近1.1
萬名市民簽名反對酒店興建計劃，他會在點算後遞
交政府，表達訴求。
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香港文匯報訊（記者 吳沚芊）明愛關注住屋權益
工作小組一項有關基層今年面對加租問題的調查，發
現三分二基層租戶每年面對一次加租，金額最高達
2,800元。全港基層大聯盟要求長遠房屋策略修訂及檢
討租金管制條款，並規定搬遷通知期最少半年等，以
保障基層住客。

明愛關注住屋權益工作小組本月初訪問364個基層
住戶，發現逾三分二租戶今年面對加租問題，續租時
加租幅度中位數達13%，最高加租金額2,800元。小組
代表許煒斌表示，業主與租客多簽訂兩年租約，「一
年生約，一年死約」。但業主往往一年後便加租，甚
至會因應租客賺錢能力，以及受惠於社會政策，如關
愛基金租金津貼，因而調高租金。

倡檢討條例監管加租幅度

基層租客譚太表示，今年業主加租1,000元，現時
7,500元租金便佔了家庭收入70%，擔心來年再加
租，便要改租環境較差的㜜房或套房。全港基層大
聯盟建議政府檢討現有條例，管理加租幅度，並規

定搬遷通知期最少半年，為基層住客提供租住保
障。

香港浸會大學社會工作系助理教授馮國堅表示，政
府應參考外國經驗，引入新租金管制方式，同時考慮
業主和租客利益，制定雙贏的租管制度，並增加未來
公營房屋供應。雙管齊下，方可控制租金飆升問題。

同場的長策會委員王坤及李華明表示，贊成重設租

管制度。

王坤：增公屋才能治本

王坤指，目前本港公屋供應不足，大批「等上樓」
基層巿民因而須租住私樓，故增加公屋供應方為治本
之道。他又透露，曾兩度在長策會上提出檢討租金管
制條款，但議題討論空間不大。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）受訪港旅客激增
帶動，香港國際機場上月客運量及飛機起降量錄得
持續增長，客運量較按年同期升9.3%至480萬人
次，飛機起降量亦同比增長5.5%至3.044萬架次。
而貨運量則輕微下跌0.8%。機管局表示，機場客運
量及飛機起降量有穩步上揚的趨勢，機場會與各方
緊密合作，確保在高客運量的同時，仍能維持最高
水平的效率及服務質素。

機管局昨日公布今年9月份客運量及飛機起降
量，客運量較去年同月增加9.3%，達480萬人次，
飛機起降量亦同比增長5.5%至3.044萬架次。而貨
運量則輕微下跌0.8%至34.4萬公噸。當中客運量的
增長，主要受到訪港旅客人數帶動，訪港旅客較去

年同月錄得升幅12%。往來東南亞及中國內地的客
運表現較其他主要地區突出。

機場管理局行政總裁許漢忠表示，數據反映機場
客運量及飛機起降量有穩步上揚的趨勢，值得注意
的是，在本月初國慶黃金周期間，香港國際機場亦
錄得顯著的跨境交通客運量。而10月7日，跨境轎
車及客車更接載了約1.05萬名往來珠江三角洲的旅
客，創下新單日紀錄。

許漢忠預計，本月底開始，機場每天將處理約
1,068班航班升降。機場會繼續與多個政府部門及
業務夥伴緊密合作，有信心在處理高客運量的同
時，仍保證飛行安全、效率及服務質素達最高水
平。

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）有報道指，一些
中藥飲片劑可能含有殘餘重金屬或農藥。食物及衛
生局局長高永文表示，衛生署有恆常檢測，並已通
知中藥商，如發現有問題批次流入本港，須通知當
局。他表示，暫未接獲業界報告，會繼續密切留
意，並已跟內地藥監部門聯繫。被問及有關抗萬古
霉素腸道鏈球菌，高永文指，伊院稍後會為感染風
險較高的內科病人進行篩選，相信會增加對腸道鏈
球菌呈陽性反應的百分比。

被問及一些中藥飲片劑可能含有殘餘重金屬或農
藥，高永文提出，衛生署一向設有嚴格的中藥安全
系統。所有售賣中藥的公司，不論出入口或零售藥
材舖均須註冊。對於農藥或重金屬，有恆常檢測。

他表示，知悉此事後已即時透過商會及業界組織
通知中藥商及中醫，提醒他們不要購買受影響中藥
批次。若在香港一旦發現任何有問題的中藥批次，
必須通知衛生署。他又指，暫未接獲報告，會繼續

監察事件。衛生署已跟內地藥監部門聯繫。
對於抗萬古霉素腸道鏈球菌（VRE）肆虐，高永

文表示，伊利沙伯醫院情況較嚴重，累積感染病人
較多，故早前伊利沙伯醫院及九龍中聯網展開了大
型篩查行動。行動顯示，至今低於3%病人檢驗出
對抗萬古霉素腸道鏈球菌呈陽性反應。由於內科病
人免疫力較低，感染風險較高，故稍後為內科病人
進行篩選檢查，檢驗出對腸道鏈球菌呈陽性反應的
百分比或會增加。

選擇性查VRE  免阻醫院運作

他補充，因各醫院與聯網間病人互相流動，故醫
管局由下月起，會在其他聯網篩選入院病人，但為
免影響醫院運作，只會選擇性對某些專科入院病人
進行篩選檢查。高永文強調，只要醫院把關嚴密，
便可減低病人出院後腸道鏈球菌在社區傳播的可能
性。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）陪伴港人30
多年的港鐵磁帶單程車票逐步退役，港鐵昨日
起逐步更換新的智能單程車票，奧運站率先發
售及啟用。港鐵表示，已增加100名人手協助
乘客，首日運作暢順，預計明年中所有車站都
會轉用新車票。

港鐵昨日起更換新的智能單程車票，取而代
之的是兩款安裝了電腦晶片的智能車票。成人
票紅色；小童特惠票藍色。奧運站是首個發售
單程智能車票的車站，乘客使用新車票時，只
需使用「藍色」入閘機和出閘機「拍票入閘」
及「插票出閘」，方便乘車。就昨日所見，有

市民特地前來購買新車票收藏。
港鐵車務營運副總監劉天成昨日到奧運站視察後表

示，昨日運作暢順，港鐵昨日增派約100名大使，在港
鐵各車站協助乘客使用新車票。他續說，明白到有市民
未必習慣新車票使用方法，港鐵出入閘機已經有標貼及
顯示燈提示。

他續說，港鐵本月內會在另外8個人流較少的車站，
包括錦上路、杏花㢏、大窩口、康城、牛頭角、欣澳、
車公廟及火炭更換新系統，預計明年中全線車站可用新
車票。計劃推行期間，乘客可參觀指定車站巡迴展覽，
試用單程智能車票。
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■港鐵昨日起逐步更換新的智能單程車票，奧

運站率先發售及啟用。

■王坤透

露，曾兩

度在長策

會上，提

出檢討租

管制，惟

議題討論

空 間 不

大。

吳沚芊 攝

■ 譚 太 表

示 ， 今 年

業 主 加 租

1,000元，

現時7,500

元 租 金 ，

便 佔 了 家

庭 收 入 的

70%。
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